

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Perkembangan bahasa dan membaca yang ditunjukkan oleh subjek 1 sebelum dilakukan kegiatan berada pada indikator baik dengan skor 81,5 dan pada subjek 2 berada pada indikator cukup dengan skor 52,6. Setelah dilakukan kegiatan menggunakan permainan *scrabble* terdapat peningkatan pada kedua subjek yang ditunjukkan dengan subjek 1 pada indikator baik dengan skor 97,3 dan subjek 2 pada indikator cukup dengan skor 66,6. Hal ini menunjukkan bahwa pemberian stimulasi menggunakan *srabble* dapat berpengaruh terhadap peningkatan perkembangan bahasa dan membaca dari kedua subjek.

Peningkatan yang dialami kedua subjek dipicu oleh beberapa faktor internal yang meliputi minat, bakat, konsentrasasi, dan motivasi, serta faktor eksternal yang terdiri atas peranan orangtua dan lingkungan. Selain itu adanya pemberian stimulasi berulang secara sensorik yang dimulai dengan mengenali dan membedakan huruf serta membaca kata menggunakan metode permainan menjadikan subjek mampu terbiasa dalam mengenali huruf.

#### **5.2 Saran**

##### **5.2.1 Bagi Orangtua**

Orangtua berperan penting dalam proses tumbuh dan kembang anak sehingga sangat diperlukan peranannya dalam memberikan pendampingan, pengajaran, dan dukungan pada setiap kegiatan anak.

### **5.2.2 Bagi sekolah**

Pihak sekolah hendaknya merancang strategi pembelajaran yang menyenangkan dan menarik untuk dapat meningkatkan motivasi belajar siswa, serta memberikan waktu tambahan kepada siswa/i yang mengalami gangguan melalui tambahan pelajaran untuk dapat mengembangkan kemampuannya. Selain itu guru hendaknya lebih mengomunikasikan dan bekerja sama dengan orangtua untuk mencari jalan keluar bersama yang dirasa sesuai.

### **5.2.3 Bagi peneliti selanjutnya**

Peneliti selanjutnya diharapkan mampu mempersiapkan kegiatan dengan maksimal baik secara fisik maupun mental, lebih mengenali latar belakang dan kemampuan subjek secara mendalam, serta lebih mampu menciptakan lingkungan yang kondusif dan meningkatkan motivasi serta dukungan untuk mencapai hasil yang lebih optimal.